
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 5/7/23 

1- Visita de subsecretario de la SPU: Después de una fructífera reunión de decanos en el ámbito 

del rectorado de la UNCo, el 30 de junio del corriente en la Facultad de Ciencias Agrarias, 

recibimos la visita del subsecretario de Políticas Universitarias (SPU) Daniel Lopez, junto al 

vicerrector  y al secretario de Planeamiento de la UNCO, Paul Osovnickar y Dr. Cristian López, a 

los efectos de mantener una reunión de trabajo donde expusimos las principales líneas de 

trabajo de la facultad y nuestras  necesidades de mejorar la infraestructura edilicia y de 

conectividad. Resaltamos nuestra política de seguimiento de las trayectorias estudiantiles y 

vinculación con el medio y la necesidad e importancia de fortalecer los espacios áulicos no 

tradicionales como nuestra "aula a cielo abierto" refiriéndonos al campo experimental y 

nuestra "aula con ruedas" en referencia al  parque automotor. En este enriquecedor 

intercambio, nos fortalecimos y finalizamos compartiendo un almuerzo en el comedor de la 

Facultad. Esta visita presencial de funcionarios de la SPU en el ámbito de la UNCo y de la FACA 

es un hecho histórico y agradecemos al rectorado la iniciativa 

2- Infraestructura para calefacción: se ha completado la compra de 18 calefactores cuya 

instalación se encuentra en curso. La resolución rectoral 533/2023 y 644/23 establece la 

compra de dos calderas y sus bombas nuevas para la FACA, cuya instalación está prevista 

durante el receso. Se ha invertido un monto cercano a los 6,5 millones de pesos  

3- Seguridad e iluminación: Se ha realizado una solicitud de un fondo especial para la compra de 

luminarias solares. Se encuentra en curso la reparación por etapas de toda la red eléctrica de 

la FACA. Respecto al incidente de acoso ocurrido a una estudiante el 27 de junio en horario 

vespertino se ha realizado la denuncia correspondiente y la solicitud y efectivización de los 

rondines policiales externos en cercanías de los ingresos a la FACA. Se ha solicitado 

nuevamente a la municipalidad la reparación del alumbrado público de los ingresos. Se han 

acondicionado luces en el predio. 

4- Proceso de Acreditación IA ante CONEAU: Esta en curso el proceso en la FACA y se realizó la 

primer jornada de sensibilización con la participación de mas de 25 personas: principales 

fortalezas; a) está en curso la evaluación del plan de estudios a nivel del consejo superior b)Las 

diferentes áreas han comenzado a preparar la información y se ha iniciado el proceso de carga 

parcialmente c) Se han aprobado recientemente proyectos institucionales acordes a los 

requerimientos de la acreditación como la Subsecretaría de Seguimiento de las Trayectorias 

estudiantiles, y el observatorio de personas graduadas d) Se realizará un taller para la escritura 

y adecuación de programas de las asignaturas. A su vez se observan algunas debilidades a) se 

complejizó el formato de presentación de documentación requerida como por ejemplo los 

programas de las asignaturas vigentes y del plan nuevo b) Se detecta una baja respuesta de los 

docentes a los pedidos de presentación de documentación en los plazos requeridos c) 

Demoras en la conformación de las comisiones de gestión de acreditación, seguimiento del 

plan de estudios y coordinador de carrera. El proceso avanza y se espera un involucramiento 

creciente de la comunidad educativa, en diferentes roles. Ha sido el tema principal en la 2° 



reunión de Audeas que se realizó en Stgo. del Estero el 29 y 30 de junio de 2023, nuestra 

vicedecana participó de la misma. 

5- Continuidad de las reuniones con INASE: El 29 de junio de 2023 nos reunimos en la FACA, el 

decano Ing. Agr. (Mg) Esteban Jockers, el referente del INASE para Patagonia Norte Ing. Agr. 

Nicolás Santanatoglia, en compañía de la responsable de capacitación Mg. Edith Olmedo y Julia 

Alejandra CHulia del área de RRHH, con la intención de promover un convenio marco entre la 

Universidad Nacional del Comahue y el Instituto Nacional de la Semilla, para el futuro 

desarrollo de convenios particulares con la Facultad de Ciencias Agrarias. Consideramos de 

suma importancia vincularnos para articular las acciones de nuestros docentes y estudiantes 

con los especialistas del INASE para el intercambio de conocimientos y promover la gestión de 

eventos académicos de alcance internacional, formación de recursos humanos y creación de 

cursos de posgrados, diplomaturas o maestrías. Contamos con experiencia y normativa propia 

para aportar pasantías y/o prácticas pre profesionales con estudiantes avanzados. La facultad 

actualmente cuenta con proyectos de investigación y extensión que abordan temáticas ligadas 

a la producción y gestión de semillas y esta articulación nos fortalece. Celebramos esta 

posibilidad como fruto de un trabajo conjunto que hemos iniciado con el INASE hace mas de 

un año. 

6- Cambio climático y desafíos de la agricultura global : dada la importancia de estos  temas he 

solicitado a las secretarías de investigación y extensión la jerarquización de jornadas, eventos, 

talleres y proyectos vinculados a esta temática. Son los temas principales en las reuniones 

interinstitucionales. 

7- Vinculación con municipio de Catriel:  Con posterioridad a la reunión con la futura intendenta 

y la rectora UNCo el 8 de junio de 2023, continuaron las actividades; desde rectorado nos han 

informado que en el ámbito de reunión de la UUNN patagónicas se ha logrado plantear la 

posibilidad de crear un Centro Regional de Estudios Superiores, a los efectos de atender la 

demanda de la localidad. Sería el primer CRES a nivel de Patagonia entre UNCo, UNLPam, 

UNRN. Las demandas respecto a la formación agraria está presente en el documento 

presentado por la actual legisladora y futura intendenta Daniela Salsotto.  

8- Plan de Estudios: se ha conformado la comisión de evaluación del nuevo plan de estudios de 

IA a nivel del Consejo Superior (ord. 277/2023).   

9- Equipar Ciencia: se ha logrado el otorgamiento del equipo generador de nitrógeno acordado 

en el ámbito de los investigadores de la FACA.  

10- Presentación de temas para la Asamblea Universitaria UNCo: se encuentra habilitada la 

página web de la Asamblea Universitaria: https://asamblea.uncoma.edu.ar/ en la que 

encontrarán toda la información referente a este proceso y los formularios para la 

presentación de temas y proyectos., hasta el 26 de julio 2023. 

11- Conectividad: se tramitó visita de empresa privada para ampliación de la capacidad de salida 

con una red complementaria, el costo aproximado es U$S 1080 mensuales por 50 mega y $ 

U$S 1800 para instalación. Se ha solicitado a la UNCo equipamiento para realizar las 

inversiones sugeridas en los informes técnicos para una optimización de los 100 megas 

recibidos a partir de la RED UNCo. 

12- Red de Bibliotecas Digitales AUDEAS: avanza el proyecto y la FACA se encuentra integrada a 

partir de nuestra representante Marianela Castro. 

13- Proyectos INTA-AUDEAS- CONADEV: se encuentra en curso nueva convocatoria para becarios. 

Seremos convocados en los próximos meses. 



14- Cámara de Comercio Industria y Producción de Cinco Saltos: Se firmó una carta intención con 

la cámara para la elaboración de convenios específicos. Esta intención incluye el descuento a 

estudiantes residentes y la realización de un conversatorio.  

15- Proyecto institucional de articulación entre escuelas secundarias y la FACA-UNCo: Será 

elevado por decanato al CD para fortalecimiento de la continuidad de los estudios en la 

educación superior universitaria. 

16- Compra de libros: se encuentra en curso la compra de libros para biblioteca 
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